
Примерно за час до начала об�
щешкольного родительского со�
брания 4 апреля 2006 года мы при�
шли в школу, чтобы все увидеть
своими глазами. Скажу сразу, что
мне не раз приходилось видеть
действительно аварийные здания
школ в нашей области, когда, на�
пример, в образовавшиеся в сте�
нах щели можно было совершенно
беспрепятственно просунуть руку
или когда потолок был готов рух�
нуть на наши головы в любую мину�
ту, а пол под ногами ходил ходу�
ном. Нечто подобное после сюже�
та по местному телевидению я
ожидала увидеть и в школе № 17.
Что ж... Мы прошли по коридорам
школы, осмотрели лестничные

пролеты, где и появились злопо�
лучные паутинки�трещины на шту�
катурке. Туда не то что рука, стер�
жень от авторучки не пройдет...

Здание школы было построено
в 1959 — 1961 годах. В этом году
после сильных морозов и вслед за
этим начавшейся оттепели здание
начало давать усадку, и на лестнич�
ных клетках в правом и левом кры�
льях здания появились трещины.
Учителя, руководство школы сразу
же обратили на это внимание и,
чтобы обезопасить учеников и пе�
дагогов от возможных непредви�
денных ситуаций, обратились в
районный отдел образования с
просьбой о проведении обследо�
вания технического состояния

строительных конструкций школы.
Заказали необходимую докумен�
тацию. Пока ФГУП «Гипронисель�
пром» проводило обследование,
учителя (и это, наверное, было их
единственной ошибкой) просили
детей не бегать по коридорам.

Тем временем в отделе образо�
вания Заводского района г. Орла, в
городском управлении образова�
ния по этому поводу начали разда�
ваться анонимные звонки с угроза�
ми: дескать, дойдем чуть ли не до
президента. Когда начальник го�
родского управления образования
А. В. Шатохин и начальник район�
ного отдела образования В.М. Гри�
шина просили анонимно звонив�
ших прийти и разобраться в ситуа�
ции на месте, никто не пришел. А
страсти продолжали накаляться.

В отчете от 13.02.2006 г. ФГУП
«Гипронисельпром» за подписью
директора Н.Н. Андрианова в вы�
водах и рекомендациях указано:
«Необходимо устранить причины
намокания фундамента и наруж�
ных стен. ...Необходимо прекра�
тить доступ учащихся в правое
крыло, актовый и спортивный залы
до устранения вышеуказанных де�
фектов. В целях прекращения оса�
дочных явлений и укрепления де�
формированных стен всему зда�
нию требуется капитальный ре�
монт...». Заметим, что в отчете ни
слова не сказано о том, что здание
школы находится в аварийном со�

стоянии. Следуя предписаниям
«Гипронисельпрома», правое кры�
ло школы закрыли.

В деле сохранения жизни и здо�
ровья детей мелочей не бывает.
Чтобы окончательно получить от�
вет на вопрос: «Существует ли уг�
роза внезапного разрушения
(именно это больше всего всех
волновало, но об этом тоже ничего
не сказано в отчете «Гипронисель�
прома») или нет?» — школу № 17
по инициативе районного отдела
образования проверило еще и
ОАО «Гражданпроект». Вот их за�
ключение (за подписью генераль�
ного директора ОАО «Гражданпро�
ект» Б. М. Фурсова) от 27.03.2006 г.:

«После получения письма № 38
от 17.03.2006 г. и изучения «Отчета
по обследованию технического со�
стояния строительных конструк�
ций школы № 17 Заводского райо�
на г. Орла», выполненного ФГУП
«Гипронисельпром», наши специа�
листы в составе главного конструк�
тора Радченко Ю. А., главного ин�
женера проекта Петрова П. Г. выез�
жали на объект с целью изучения и
получения более четкой информа�
ции.

В соответствии с СП 13�102�

2003 «Правила обследований

несущих конструкций зданий и

сооружений» категорию техни�

ческого состояния здания шко�

лы следует считать ограниченно

работоспособной. Имеющиеся

дефекты конструкций привели к

некоторому снижению несущей

способности и эксплуатацион�

ных характеристик, но отсут�

ствует опасность внезапного

разрушения.

Необходимо провести капи�
тальный ремонт некоторых частей
здания в соответствии с выводами
и рекомендациями ФГУП «Гипро�
нисельпром».

Необходимость в усилении стен
школы стяжными поясами, а также
инъекцирования основания фунда�
ментов спецрастворами — отсут�
ствует».

В то же время обеспокоенные
родители написали коллективное
письмо на имя губернатора облас�
ти Е.С. Строева, мэра г. Орла 
А.А. Касьянова. После этого техни�
ческим состоянием школы № 17
занялась уже Инспекция государ�
ственного строительного надзора
(ИГСН) администрации Орловской
области. В документе за подписью
начальника ИГСН Г.Н. Григорьева
от 31.03.2006 г. написано следую�
щее: «Установлено:

1. Недопустимых или аварийных
состояний строительных конструк�
ций и здания школы в целом не вы�
явлено, за исключением монолит�
ного консольного козырька дворо�

вого фасада (недопустимое состо�
яние).

2. Правое крыло здания школы
закрыто необоснованно, на осно�
вании выводов отчета ФГУП 
«Гипронисельпром» 2006 г. арх. 
№ 47124...

Необходимо:
1. В течение двух суток разо�

брать монолитный козырек дворо�
вого фасада (над выходом)...

4. Открыть для эксплуатации по�
мещения правого крыла школы
после установки пластинчатых ма�
яков.

5. Разработать проектную доку�
ментацию на капитальный ремонт
здания... Преступить к реализации
документации по завершению
учебного 2005—2006 года».

Надо заметить, что в установ�
ленные сроки монолитный козырек
был разобран, а на трещинах уста�
новили те самые пластинчатые ма�
ячки, позволяющие проследить за
состоянием стен. По имеющейся у
нас информации, мэр города Орла
готов выделить на капитальный ре�
монт школы № 17 около 3,5 млн.
рублей.

Подход к решению этой пробле�
мы явно не удовлетворил родите�
лей учащихся школы и послужил
поводом для общешкольного ро�
дительского собрания.

Актовый зал школы был полон.
Всем желающим присутствовать
на собрании мест не хватало, и не�
которые родители стояли. Собра�
ние проводила заместитель дирек�
тора по учебно�воспитательной
работе, исполняющая обязанности
директора Галина Ивановна Щуки�
на. Она довела да сведения роди�
телей заключения ОАО «Граждан�
проект» и Инспекции государ�
ственного строительного надзора.
Что здесь началось! В течение поч�
ти двух часов, пока длилось собра�
ние, одна из родительниц — 
О.В. Иванова — сыпала обвинени�
ями в адрес руководства школы,
членов комиссий, выдававших за�
ключения о техническом состоя�
нии школы... Кто�то не поддержи�
вал, кто�то выражал сомнения... В
итоге вместо конструктивного раз�
говора о том, как выйти из сложив�
шейся ситуации, получился, да
простят меня родители, самый на�
стоящий базарный скандал.

На собрании, к примеру, звуча�
ли такие фразы: «Все бумаги полу�
чены незаконно!». Были и такие
предложения: «Закройте группы

продленного дня! Пусть там зани�
маются наши дети!» — кричала од�
на родительница. Когда другая ро�
дительница на это попыталась воз�
разить: «А куда же я тогда своего
ребенка дену, где и что с ним будет,
в то время, пока я буду на рабо�
те?!» — в ответ она услышала рез�
кое: «Меня это не волнует, куда хо�
тите, туда и девайте, главное, что�
бы мой ребенок учился!». «Я поеду
в Москву, лягу перед Кремлем и
буду лежать!» — кричала третья ро�
дительница — приятной наружнос�
ти, ей тут же ответил мужчина: «Я
поеду с вами, рядом полежу!». Не�
которые из родителей просто не
выдерживали этого крика, встава�
ли и уходили. Одним словом, раз�
говора не получилось. Зато полу�
чился грандиозный скандал.

Можно понять эмоции родите�
лей, переживающих за своих де�
тей. Тем более на фоне недавних
трагедий в Трансвааль�парке и Ба�
уманском рынке в Москве. Бес�
спорно и то, что родители имеют
моральное право ставить под со�
мнение заключения любой экспер�
тизы. Но в данной ситуации мало
ставить под сомнение, необходи�
мо учиться доказывать свою пра�
воту или хотя бы осмысленно вы�
сказывать свои требования. К при�
меру, родительница О.В. Иванова,
похоже, была не совсем уверена в
том, о чем кричала на протяжении
двух часов: она хотела бы, чтобы и
школу начали ремонтировать, и
чтобы дети продолжали учиться...

Педагоги школы (кстати, их де�
ти тоже учатся здесь), по моему
мнению, сделали все от них зави�
сящее. И, что немаловажно, пыта�
лись услышать родителей своих
учеников, пойти им навстречу.
Однако диалог так и не получил�
ся.

Старательно, в течение двух ча�
сов, я пыталась разобраться в тре�
бованиях родителей, но так и не
поняла, чего же они хотели: за�
крыть полностью этаж, или только
актовый и спортивный залы, про�
водить занятия в коридорах, или, в
конце концов, подать в суд на чи�
новников, «сочинивших отписки»?
Если сомнения в компетентности
или в честности последних столь
сильны, то почему бы не разре�
шить их в судебном порядке, или
нас до сих пор хватает только на
«базарную демагогию»?

Дина ЯГУПОВА.
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ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

В ОРЛЕ
ЛУЧШАЯ АГИТБРИГАДА ГОРОДА
Городской конкурс агитбригад на

знание правил дорожного движения
состоялся в Доме творчества Завод�
ского района. Участниками меропри�
ятия стали 12 команд (по четыре от
каждого района) — победители и при�
зёры аналогичных районных конкурсов.

В ходе мероприятия дети 5—8�х
классов проводили агитационную ра�
боту: танцевали, пели песни, читали
стихи на тему безопасности дорожного
движения, в игровой форме объясняли
значение знаков дорожного движения.
Основными критериями оценок высту�
павших стали артистизм и выразитель�
ность участников.

Победу одержали воспитанники
школы № 29, второе место у ребят из
школы № 16, третье завоевали пред�
ставители школы № 13. Они награжде�
ны грамотами и подарками.

Организаторы конкурса — орловское
региональное отделение Всероссийско�
го общества автомобилистов, ГИБДД,
городское управление образования.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
«МОЛОДАЯ СЕМЬЯ»
Так называется конкурс для семей

железнодорожников, работающих на
Орловско�Курском отделении ОАО
«РЖД». Он проходит сегодня во Дворце
культуры железнодорожников. К участию
приглашены работники отрасли (из Орла
и Курска) и их дети. Возраст взрослых
конкурсантов ограничен 35 годами.

В программе конкурса четыре эта�
па: «визитная карточка» (представле�
ние своей команды), профессиональ�
ный (ответы на вопросы викторины по
железнодорожной тематике), спортив�
ный конкурс и «домашнее задание».

Победитель выступит на аналогич�
ном Всероссийском конкурсе в Москве
20 апреля.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ДТП НА ТУРГЕНЕВСКОМ МОСТУ
Днём 11 апреля в Орле на Тургенев�

ском мосту произошло дорожно�
транспортное происшествие: марш�
рутка ПАЗ, следовавшая в направле�
нии улицы Васильевской, врезалась в
стоящий на мосту погрузчик. По сло�
вам водителя маршрутного такси, его
«подрезала» двигавшаяся параллельно
легковушка.

В результате ДТП серьёзно повреж�
дён транспорт. Одна из пассажирок
маршрутки получила ссадины и ушибы.
Причины ДТП выясняются.

В этот же день на пересечении улиц
Горького и Пионерской водитель авто�
мобиля ИЖ�271506 сбил девушку 1980
года рождения. С телесными повреж�
дениями пострадавшая доставлена в
больницу МОПРа.

Всего 11 апреля в Орле зафиксиро�
вано девять ДТП.

Информагентство
«Орловской правды».

Напомним, что еще совсем не�
давно право выбора учреждения
здравоохранения оставалось толь�
ко на бумаге. Реально же женщины
получали консультативную, диагно�
стическую помощь во время бере�
менности преимущественно по ме�
сту прописки, рожали, кстати, тоже.

О первых резуль�
татах реализации на�
правления нацио�
нального проекта,
поддерживающего
службы родовспомо�
жения, рассказывает
главный врач област�
ного родильного до�
ма О.К. ПЕХОТО:

— Сегодня мы уже
можем сказать, что в
рамках реализации
проекта «Здоровье»
конкретно на счет на�
шего родильного до�
ма за январь—фев�
раль текущего года
поступило около 1,7
млн. рублей. Эти
деньги за оказанную
нами медицинскую
помощь роженицам
(полученные по ро�
довым сертифика�
там) пошли на обору�
дование, медикамен�
ты и т.д. Распределе�
нием этих средств
занимается специально созданная
у нас в родильном доме комиссия.
Стоит ли говорить, что «живые»
деньги, которые будут потрачены
на нужды роддома, в том числе и на
приобретение новейшего оборудо�
вания, вселяют оптимизм в наших
сотрудников.

Государство повернулось лицом
к материнству и детству. И те лозун�
ги, которые еще недавно голослов�
но провозглашались чиновниками
от здравоохранения, сейчас обрели
реальное выражение в денежных

знаках. Это очень существенная по�
мощь.

Это дополнительные деньги, ко�
торые фактически на нас с неба
свалились, а верней не просто сва�
лились, а получены за работу. Воз�
никает здоровая конкуренция — как
между врачами, которым нынче вы�

годно качественно обслужить как
можно больше пациентов, так и
между учреждениями родовспомо�
жения. По сути, идет конкурентная
борьба за пациентов.

Речь идет о том, что чем больше
врач проведет родов с положитель�
ным, благоприятным исходом, тем
большую прибавку к зарплате он
получит. Так, например, в среднем у
нас в роддоме прибавка к заработ�
ной плате акушера�гинеколога по�
лучается в среднем от 2500 руб. до
7000 руб.

Откуда столь большой разрыв?
Дело в том, что у врача по дежур�
ству, например, были одни роды, в
родблоке он не работает, а другой
врач, к которому женщины больше
обращаются, который умеет к себе
не только расположить пациентку,
но еще и оказать квалифицирован�

ную помощь, может
провести в месяц и 20
родов. Соответствен�
но он получит боль�
шую сумму денег.

Стоит еще раз вер�
нуться к достаточно
деликатному вопросу
выбора врача. С од�
ной стороны, право
выбора врача, как и
право выбора лечеб�
ного учреждения, га�
рантировано Консти�
туцией, нашим зако�
нодательством. Но, к
сожалению, до насто�
ящего времени суще�
ствовал строгий
принцип территори�
альности оказания
медицинской помо�
щи. Он и сейчас су�
ществует: живешь ты
в Советском районе
— будешь рожать в
городском родиль�
ном доме. У наших
женщин сложилось

твердое представление о том, что
если дали направление в опреде�
ленный родильный дом, то, значит,
ты должна идти именно туда. У них
даже мысли не возникает о том, что
они имеют полное право сами вы�
бирать роддом, идти с сертифика�
тами в любое учреждение здраво�
охранения.

И теперь женщина, приходя к
нам, этот сертификат несет, как
флаг над собой. Она чувствует, что у
нее реальные деньги в руках, что
это не просто бумага, а пять тысяч

рублей, которые она принесет в ро�
дильный дом.

И еще один вопрос в плане вы�
бора врача. По законодательству
женщина имеет право на выбор
врача при условии его согласия.
Допустим, между пациентом и
врачом существует договорен�
ность. Но роды, как известно, про�
цесс непредсказуемый. Не исклю�
чено, что в этот момент у доктора
окажется выходной. Как быть в
этой ситуации? Ведь доктор дол�
жен приехать и оказать помощь
пациентке в свое личное, нерабо�
чее время. Признаюсь, раньше мы
это не приветствовали. Но сегод�
ня считаем эту практику совер�
шенно оправданной, тем более,
что она обоюдовыгодная. Женщи�
ны, которые на сто процентов уве�
рены в своем враче, идут на роды
с хорошим психологическим на�
строем, что позволяет избежать
многих осложнений в предродо�
вой и родовой периоды.

Доктор, который будет вести ро�
ды, должен обладать высокой ква�
лификацией и должен уметь ока�
зать все виды акушерско�гинеколо�
гической помощи. Причем в этот
момент согласно законодательству
он несет всю полноту юридической
ответственности как за ведение ро�
дов, так и за исход этих родов, то
есть независимо от того, что это
происходит вне его рабочего вре�
мени. Он оформляет соответствую�
щую документацию и отвечает за
исход этих родов.

Такая практика — стимул для то�
го, чтобы доктора занимались са�
мообразованием, совершенствова�
нием своих профессиональных на�
выков. То есть здоровая конкурен�
ция порождает желание повысить
собственную квалификацию, свой
профессиональный рейтинг.

В заключение стоит отметить,
что у некоторых женщин, несмотря
на большое количество информа�
ции в СМИ о родовых сертифика�
тах, сложилось представление, что
вместе с сертификатом будущим
мамам дают наличные деньги. Это
не так. Деньги посредством пере�
числения из фонда социального
страхования поступают на счет уч�
реждений здравоохранения при ус�
ловии качественного оказания вра�
чебных услуг.

Дина ЯГУПОВА.

С января нынешнего года начал работать национальный проект «Здоровье».

Отдельной строкой в этом проекте стоит укрепление служб родовспоможения, 

в частности, выделение средств на приобретение необходимого оборудования, 

а также предоставление беременным женщинам родовых сертификатов. В настоящее

время все женские консультации нашей области выдают будущим мамам родовые

сертификаты. Этот документ позволяет каждой женщине в полной мере реализовать

свое право выбора учреждения здравоохранения, а также получить

квалифицированную и качественную медицинскую помощь в период беременности 

и родов.

ПОЙТИ В ШКОЛУ 
НЕ НАПАСТЬ — 

КАК БЫ В ШКОЛЕ 
НЕ ПРОПАСТЬ...

С
кандал, связанный со средней

общеобразовательной школой № 17 города

Орла, разгорелся не на шутку. Родители

вместе с журналистами некоторых СМИ били в набат,

что школа вот�вот завалится, а нерадивые учителя,

руководство школы, отдела образования Заводского

района и руководство городского управления

образования остаются равнодушными к проблеме...

Ситуация, прямо скажем, неприятная. Но что же

произошло на самом деле? Чтобы ответить на этот

вопрос, журналисты «Орловской правды» провели

собственное расследование.

В роддом —
по сертификату
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Р Е К Л А М А И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

УВАЖАЕМЫЕ АКЦИОНЕРЫ!
5 мая 2006 года в 14 часов

СОСТОИТСЯ ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

открытого акционерного общества
"Пшеница".

Место нахождения общества: 303310, Орловская об�
ласть, Орловский район, с. Становой Колодезь.

Место проведения собрания: 302009, г. Орел, ул. Се�
верная, д. 9, административное здание ОАО "Пшеница".

Для регистрации (начало регистрации в 13 час. 30 мин.)
при себе иметь паспорт или иной документ, удостоверяю�
щий личность. Полномочные представители (доверенные
лица) акционеров допускаются к участию в работе собра�
ния только при наличии доверенности, оформленной в со�
ответствии с законодательством РФ.

Список лиц, имеющих право на участие в годовом об�
щем собрании акционеров, будет составлен по состоянию
на 14 апреля 2006 года.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Выборы счетной комиссии.
2. Отчет о финансово�хозяйственной деятельности

общества за 2005 год, утверждение годового отчета и
бухгалтерского баланса ОАО "Пшеница", распределе�
ние прибыли и убытков, а также выплата (объявление)
дивидендов по результатам работы за 2005 год.

3. Отчет о работе ревизионной комиссии.
4. Избрание членов ревизионной комиссии.
5. Утверждение аудитора общества.
6. Избрание членов совета директоров.
7. О генеральном директоре общества.
8. О банкротстве общества.
Возможность ознакомиться с документами, предостав�

ляемыми акционерам согласно законодательству,  будет
дана акционерам с 14 апреля 2006 года по адресу: 302009,
г. Орел, ул. Северная, д. 9.

Контактный телефон 46�68�83.
Совет директоров ОАО "Пшеница".

УВАЖАЕМЫЕ АКЦИОНЕРЫ!
5 мая 2006 года в 11 часов

СОСТОИТСЯ ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

открытого акционерного общества
"Орелагропромснаб".

Место нахождения общества: 303310, Орловская об�
ласть, Орловский район, с. Становой Колодезь.

Место проведения собрания: 302009, г. Орел, ул. Се�
верная, д. 9, административное здание ОАО "Орелагро�
промснаб".

Для регистрации (начало регистрации в 10 час. 30 мин.)
при себе иметь паспорт или иной документ, удостоверяю�
щий личность. Полномочные представители (доверенные
лица) акционеров допускаются к участию в работе собра�
ния только при наличии доверенности, оформленной в со�
ответствии с законодательством РФ.

Список лиц, имеющих право на участие в годовом об�
щем собрании акционеров, будет составлен по состоянию
на 14 апреля 2006 года.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Выборы счетной комиссии.
2. Отчет о финансово�хозяйственной деятельности

общества за 2005 год, утверждение годового отчета и
бухгалтерского баланса ОАО "Орелагропромснаб",
распределение прибыли и убытков, а также выплата
(объявление) дивидендов по результатам работы за
2005 год.

3. Отчет о работе ревизионной комиссии.
4. Избрание членов ревизионной комиссии.
5. Утверждение аудитора общества.
6. Избрание членов совета директоров.
Возможность ознакомиться с документами, предостав�

ляемыми акционерам согласно законодательству,  будет
дана акционерам с 14 апреля 2006 года по адресу: 302009,
г. Орел, ул. Северная, д. 9.

Контактный телефон 46�68�83.
Совет директоров ОАО "Орелагропромснаб".


